

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXXV.-Número 9.758

Segovia, Jueves 2 de Mayo de 1935

Correspondencia: Apartado número 11

## NOTAS DE LA ACTUALIDAD POLITICA

### La actitud de las izquierdas ante el momento político confirma su propósito de mantenerse alejadas de la legalidad

#### Los socialistas y los republicanos de izquierda. Posición ante la ruptura del bloque. Las alianzas electorales y la revisión constitucional

Por FRANCISCO CASARES

El revuelo de las circunstancias políticas, ajenas por completo a su iniciativa y separadas en absoluto de propia zona, andan últimamente alentando las izquierdas. El silencio prudente que guardaron desde el escalambo de Octubre se ha roto, y se oyen de nuevo voces de esa tendencia por las tribunas españolas y se pueden leer artículos, notas y declaraciones, que demuestran una orientación resurreccional. No está en su derecho y además, que somos hombres de derecha, como desear que ese sector, de si se desértica, se vaya cubriendo un contorno visible. La expedición de los partidos únicos, sustentada por regímenes de dictadura, exclusión violenta de toda disidencia ideológica, no ha sido, hasta ahora actual, tan satisfactoria para propugnar la desaparición de lo que no cuadra o no se avenga a nuestros propios impulsos. Por mucho que se quiera, no se ha inventado todavía nada que pueda sustituir con ventaja a la democracia. Llegan, pues, en buena hora las fuerzas de izquierda, y organizan un paso firme y perspectiva hacia esos sectores, para que la balanza esté equilibrada. Que no siga sujeta al tremendo experimento de cuando hay unas izquierdas extensas y dominadoras, como al principio de la República, la noche no cuenta; y que, cuando, al contrario, son las derechas las que captan la adhesión del país, co-ocurre desde el 19 de Noviembre de 1933, las izquierdas se achican, perder todo perfil de existencia.

Pero no es esa la perspectiva que ofrecen los partidos republicanos de la izquierda. Por seguir una política cayeron verticalmente un día. Llegó el 4 de Octubre, y lejos de aceptar lo que era cumplimiento de la voluntad nacional, y tratar de recogerla de nuevo, se manifestaron airadamente contra un acto legal, constitucional del Presidente de la República, y dieron sus famosas notas de solidaridad con la revuelta; aquellas notas que no han podido ser borradas todavía, y en las que se «rompía con los órganos» del régimen. Se entró en el período de liquidación del episodio revolucionario. ¿Y qué hicieron las izquierdas? Al principio, callar, lo cual tiene tanto valor y significado como asentir. De ese campo no salió una sola voz condenatoria de los excesos subversivos. No se ha publicado una nota que manifieste la repugnancia por los fusilamientos de Asturias, ni por los saqueos, ni por los incendios de los edificios culturales. La única protesta sería, entonada, que se ha podido percibir en la izquierda, nace del mismo sector socialista. Es el señor Besteiro, de intachable fervor marxista, el que, en toda declaración que se le pide y en toda ocasión que se le ofrece, condena la violencia como método de conquista política. Todavía tiene vibración en los salones de una Academia sus palabras de repulsa para los procedimientos de lucha sangrienta. Las izquierdas, los partidos que han gobernado con la República, y que debían tener un concepto gubernamental de sus deberes, no han hablado de la revolución para condenarla.

Llegó más tarde el incidente de González Peña y la ruptura del bloque centro-derecha. Y las izquierdas aprovecharon ese momento para recrudecer su animosidad contra la derecha, que ha entrado legalmente en el régimen y negarle todo derecho. Y se plantean dos temas, y, ante ellos, cogen una vez más la senda subversiva, la que les confirma en su apartamiento de la legalidad. Una, es la posibilidad de unas elecciones próximas. ¿Qué hacen los partidos de izquierda ante esa contingencia? Pues, convencidos de su falta de afianzamiento en el país, de la escasez de sus medios, buscan afanosamente la colaboración y el apoyo de los socialistas. Lo cual tiene todo este significado: para unos, es la solemne aprobación de todos los desmanes revolucionarios, ya que pedir la alianza de los hombres de Octubre, es dar un explícito visto bueno

a su conducta y suscribir; para otros, es algo más; ¿ha habido en España quien diga mayores ferocidades de los socialistas que el señor Martínez Barrio? ¿Ha habido alguien que, con mayor justicia de frase, resume la política del bienio como el ex ministro sevillano cuando dijo que aquello era «fango, sangre y lágrimas»? Y vamos al otro tema: la revisión constitucional. Se ha elaborado la Cámara actual a base de unos programas electorales en los que el punto de la reforma de la Constitución era el fundamental, el que servía de base a todas las demás promesas. Con ese signo se ha hecho el Parlamento que sucedió en 1933 a las Constituyentes. Y el Presidente de la República, atento a sus deberes y propicio siempre a recoger los alientos populares, ha puesto el problema sobre el tapete, y ha abierto el año con sus discursos de Palacio acerca de la línea que debe tener la futura reforma. He aquí una trilogía irrecusable: de una parte, el pueblo que da sus votos a los que le ofrecen la reforma; de otra, el Parlamento que, en ejercicio de su propia representación, se apresta a cumplir el mandato nacional, y de otra, por último, el eje del Estado, que recoge el estado de la conciencia pública y se dispone a darle forma. Pues las izquierdas se vuelven contra la voluntad del pueblo; y la del Parlamento y la del Jefe del Estado, y gritan: «Revisión, no». ¿Qué es esto si no mantenerse fuera de la legalidad, oponiéndose a los mandatos expresos de la voluntad del país y de sus órganos representativos? No se olvide que la Constitución que ellos consideran invulnerable, intangible, dice que «el Presidente de la República personifica a la Nación».

Esta es la situación. Hace falta un sector nutrido, compacto y entusiasta de izquierdas. La zona está vacía. Las derechas, con el centro, vienen gobernando hace dos años. Pero las izquierdas, sus figuras representativas al menos, en lugar de buscar por el camino legal la asistencia ciudadana, siguen esta otra trayectoria: se alzan con los rebeldes, mantienen sus notas de rompimiento, ensalzan la revolución, y se oponen a la voluntad popular y al deseo del Jefe del Estado. He aquí por qué no creemos posible la resurrección pretendida, y seguimos pensando—a la fuerza—que no hay, por ahora, posibilidad de que los partidos republicanos de izquierda renazcan y conquisten de nuevo la adhesión de los españoles. ¿Está claro? (De la Agencia Internacional Arco.)

### Se celebra el Primero de Mayo con gran tranquilidad en toda España

#### Los ministros satisfechos. Una alocución por radio del ministro de la Gobernación

Madrid, 2.—El jefe del Gobierno pasó la tarde dando un paseo por carretera. En la Presidencia recibió después las visitas de los ministros de Obras públicas, Gobernación y Guerra. El señor Guerra del Río dijo a los periodistas: —Esto ha ido muy bien. Por lo que a mí se refiere, en el «Metro» ha entrado todo el personal a trabajar, habiéndose presentado hasta varios empleados que estaban dados de baja por enfermos; el servicio de hoy ha sido mayor que el de ayer. El señor Portela se mostró satisfecho por el desarrollo de la jornada. Sin embargo—añadió—, esperemos a que finalice el día. Estoy satisfecho por la circulación del «Metro», tranvías y taxímetros y porque se han abierto numerosos restaurantes, «bares» y cafés y se ha visto la animación en las terrazas de los mismos. Lo principal es que hasta en los obreros he notado satisfacción por la normalidad que se transcurrió el día, y no el gesto agrio de otras fechas. El señor Portela dijo: En efecto, el día ha sido tranquilo y he visto alegría en todas partes;

puede decirse que ha sido un día de verdadera reconciliación nacional. He estado por los Cuatro Caminos y otras barriadas populosas y he observado el contento de la gente. No se explica cómo se dice que estas barriadas son las más revolucionarias, a no ser que se tenga en cuenta que los disturbios los organiza una minoría de perturbadores. Los que suelen perturbar Madrid no pasan de 500. A Coruña ha llegado el barco «Moldavia», del que han desembarcado mil turistas, recorriendo la población y han podido realizar compras en diferentes comercios. Los turistas se mostraban admirados del orden y ambiente de tranquilidad que se ob-

serva en España, en una jornada como la del Primero de Mayo, que produce alguna inquietud en otros países. En Asturias se ha trabajado en algunas minas, de acuerdo obreros y patronos, y en las que no se ha trabajado ha sido también previa conformidad de patronos y obreros. Únicamente se han registrado dos incidentes: Uno, en Cifuentes, y otro en un pueblo de Valencia. Los alcaldes de dichos pueblos se pusieron al frente de una manifestación, pero el hecho terminó con toda rapidez y tales alcaldes fueron destituidos fulminantemente.

—Desde luego—terminó el señor Portela—es satisfactoria la jornada, porque no se ha visto, como en otras ocasiones, el puñal o la «star» detrás de las ideas.

#### Alocución del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación pronunció, por «radio», a las diez de la noche, la siguiente alocución: «Al finalizar la jornada del 1.º de Mayo puede anunciarse que hasta ahora el orden y la tranquilidad han sido completos en toda España. Fiesta que exalta el trabajo, con su noble hondo significado social y educativo, de creador de recias individualidades, de forjador de la economía y del poderío nacionales, y que posee la singular virtud de hacer grato el descanso, no puede ser patrimonio de una clase, de un partido, ni de una secta. Es fiesta nacional que abarca la ciudadanía entera, que invita al mutuo respeto, a la convivencia, a sentir el gozo de la solidaridad colectiva, a abrir el pecho a todas las esperanzas de un más grande y más alentador porvenir para la Patria. Y ésta es la enseñanza y el alicón que nuestra nación, bajo el régimen republicano, ofrece a cuantos desde dentro o desde fuera, pongan su serena y objetiva mirada en ella.

Los numerosos actos públicos que se han celebrado, de las más diversas tendencias, se han ajustado a la ley; no se han apartado de la ley. Las instrucciones de la autoridad han sido respetadas y guardadas. España es, pues, una democracia en marcha, bajo un régimen perfectamente ordenado y cimentado. Al Gobierno le cabe la satisfacción de haber podido acoger este ansia de libertad y de paz social, que alientan en el país.

Interesante jornada, de la que conviene extraer y acentuar diversas ejemplaridades, que deberán proyectar el pensamiento y la acción futuras. De un lado, el comportamiento de todos los organismos del Estado, y de otro, la conducta popular, disciplinada y sensible, constituyen un signo de madura y fecunda soberanía, anunciador de buenos caminos. El Gobierno vive en este momento el júbilo de España y de la República, que ha celebrado con estilo de gran pueblo civilizado y libre, su Fiesta del Trabajo.»

#### Informes oficiales de España

A las doce y media de la noche el subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que los gobernadores civiles le comunicaban a dicha hora que la jornada del Primero de Mayo había transcurrido en toda España sin novedad. Se felicitó el señor Echeguren, como republicano, del éxito y de la paz que presidieron la jornada de ayer.

#### En las provincias

En todas las provincias se ha verificado la Fiesta del Trabajo sin incidentes. El paro no fué general, estando abastecidos los mercados y los servicios públicos asegurados. En algunas de ellas hubo mítines, en los que tomaron parte elementos socialistas, sindicalistas y comunistas, no registrándose la menor alteración del orden.

En Cádiz fueron detenidos siete extremistas y se efectuaron varios registros domiciliarios, incautándose la Policía de copiosa documentación comunista y sindicalista.

En Murcia la Policía detuvo a dos destacados elementos de la Juventud socialista. A uno le encontraron notas de carácter subversivo y periódicos

#### Nota del día

### La Fiesta del Trabajo en Segovia

Fiesta del Trabajo, antes exclusivamente obrera y hoy, desde el advenimiento de la República, con la alta categoría de nacional. Por algo dice la Constitución que España es una República de trabajadores de todas clases. En los edificios públicos ondeaba a la clara luz de un día de Mayo, magnífico, la bandera tricolor: la que paseaban orgullosos y triunfantes las masas proletarias a la caída de una dinastía secular y que ahora desdeñan en sus revolucionarios afanes, porque no significa el logro de sus aspiraciones disolventes.

Tranquilidad, calma absoluta, pacífico sosiego fueron las características de las jornadas del día de ayer, especialmente en Segovia. Sin las patrullas de soldados a caballo por las calles y afueras de la capital, con la imponente voz de alto, en los alrededores de la misma, pasadas las doce de la noche; sin la vigilancia de las fuerzas de la Guardia civil y Seguridad y agentes policíacos, nada se hubiera dado cuenta exacta de la inquietud ambiente. Lujo de precauciones no injustificadas, ya que, es triste decirlo, llevamos unos años en que para garantizar el cívico derecho de todos, hay que vivir alerta y con el arma al brazo.

Bares, cafés, espectáculos públicos funcionaron ayer, sin cortapisas de ningún género; como si, nos halláramos en domingo y no en un día en que se obligaba anteriormente a holgar, a aburrirse todo el mundo, al grito tiránico y humillante de las Casas del Pueblo, con violenta imposición.

Desde arriba, desde los altos Poderes del Estado se impuso ayer el respeto a la libertad individual y, por lo que afecta a Segovia, no fué precisa la aplicación dura de correctivos severos.

El elemento industrial y jornalero, en actitud prudente celebró su fiesta, amenizada con campestres jiras. Todos los alrededores del vecindario poblados de pintorescos grupos, provistos de meriendas se entregaron a la alegría sana que brindaba el sereno optimismo del dulce renacer primaveral.

Nada de enseñanzas rojas, de sangrientos temblores en simbólicas telas, bajo la azul carriera de inocente diaphanidad del cielo. Nada de cánticos sediciosos de fraternas ficticias universales para la clase humilde, como notas de guerra de un clarín odioso excitante de venganzas feroces, de incultas represalias. Nada de rondas, por los sitios céntricos de gentes revoltosas, de histéricos clamores de comparsas, ébrias con el rencor en el espíritu, con la frase hiriente en los labios resacas por la ira; con las cabezas calenturientas por la fiebre del ardor combatiivo, con los puños en alto en ademán de descargar el golpe sobre el cuerpo adversario.

Fisonomía la de ayer de reposo reparador y culto. ¿No es mejor y más simpática la Fiesta del Trabajo que ayer verificóse, que el turbulento aspecto despótico e intrasigente de fases anteriores? ¿No es más tolerable para todos, burgueses y proletarios y más divertida que antes, en que España parecía sumida en la opresión indigna de las turbas frenéticas; en el duelo de unas horas largas de amargos sinsabores?

¿No es para los mismos obreros más satisfactorio ver florecer en torno la sonrisa de afecto y comprensión de todos los políticos credos, libres del vasallaje del marxismo cerril?

La opinión—no hay duda alguna, si siempre así ocurriera—vería con agrado esta fiesta jubilosa que puede convertirse en nuncio halagador de una era de paz.

comunistas. También fueron detenidos otros dos sujetos, a quienes se ocupó un lienzo.

En Gijón trabajaron todos los oficios. Destacados extremistas fueron detenidos por haber publicado un manifiesto, en el que aconsejaban el paro y que firmaba el Comité de Alianza Obrera.

En Cuenca fué recogido el semanario «Heraldo de Cuenca» por publicar el manifiesto de Primero de Mayo, que no había sido autorizado. Ha pasado al fiscal por si su texto fuera delictivo.

En Lorca, en la fachada de la Casa del Pueblo, aparecieron sendos letreros.

En Sevilla, durante la celebración de un mitin, al hablarse de los sucesos de Asturias, se produjeron algunos incidentes, siendo detenidos unos anarquistas de nacionalidad portuguesa.

En la Coruña se trabajó normalmente, abriendo el comercio y funcionando todos los servicios públicos y de transportes. Con motivo de la llegada del buque inglés «Moldavia», la población presentó un animado aspecto, recorriéndola más de mil turistas.

El mitin socialista celebrado en la plaza de toros fué un fracaso, pues no se logró llenar ni un tercio del coso.

En Santiago y Ferrol la normalidad fué absoluta, funcionando todos los servicios.

En Oviedo el orden ha sido completo, prestándose todos los servicios públicos y los de abastecimiento, sin que se registrara el menor incidente.

#### El momento político

La reconstitución del bloque gubernante está ya casi ultimada y va camino de convertirse en satisfactoria realidad. Para perfilar el acoplamiento, dentro de las aspiraciones mínimas de la Ceda, el señor Lerroux se entrevistará de nuevo con los señores Martínez de Velasco, Alvarez (don Melquiades) y Gil Robles. Este ha dicho a un redactor de «A B C» que se han salvado las dificultades para la reconstitución del bloque, coincidiendo en el programa, en la proporcionalidad de puestos en el Gobierno y en la designación de los titulares de las carteras. Sólo falta resolverse si el Gobierno ha de presentarse a las Cortes o no.

La impresión dominante es que mañana, viernes, se plantee la cuestión de confianza, según dan a entender las manifestaciones hechas ayer por el señor Lerroux y que publicamos en otro lugar de este número.

Ahora bien, parece ser que la tramitación de la crisis será rápida y se habrá resultado para el próximo lunes, si nos atenemos a una reciente declaración del jefe de Acción Popular.

#### Aterrizaje de un aeroplano por averías

Ayllón.—En la pradera de la Ermita del Padre Eterno, término municipal de Estebanvela, aterrizó por avería en el motor, el aeroplano militar marca Breguet, número 122, que procedía de Madrid y se dirigía al aeródromo de Agoncillo (Logroño). Al aterrizar se pinchó una de las ruedas, no obstante lo cual el aterrizaje fué perfecto.

Tripulaban el aparato los sargentos Elías Juanes y Florentín Macarrón, piloto y observador, respectivamente. Ambos resultaron ilesos.

El aparato ha quedado custodiado y se espera la llegada de auxilios para reparar la avería y poder reanudar el vuelo.

#### EN AZNALCOLLAR

### Grave colisión entre un grupo de vecinos y otro de fascistas

Un muerto y varios heridos  
Sevilla, 1.—En Aznalcóllar hubo ayer tarde una colisión entre un grupo de vecinos y otro de fascistas, en la que resultaron un muerto y cuatro heridos. Hace dos días llegaron a dicho pueblo cuatro fascistas que vendían el semanario «Arriba», los cuales fueron hostilizados por unos cuantos de la localidad. Hoy se presentó en una camioneta un grupo de unos veinte fascistas, vendiendo también aquel semanario. Al llegar a la calle de Joaquín Costa tuvieron un encuentro con los vecinos y se cruzaron más de cien disparos. Al terminar se recogió muerto a Manuel García Migo, de treinta años, natural de Andújar, que ejercía de chófer-secretario de un médico y también escribía en un semanario local. Es de filiación fascista. De la parte contraria, resultaron heridos gravísimos Isidro Almendra Sánchez, de cincuenta y ocho años, Victoriano Sánchez Guis-

#### PROXIMAMENTE

la admirable y graciosa opera

#### DESFILE DE PRIMAVERA

por FRANCISKA GAAL, la mejor estrella europea

**DR. ALVAREZ PUEYO**  
MEDICO POR OPOSICION DEL SERVICIO  
ANTIVENERE, PIEL, VENEREO Y SIFILIS  
Días de consulta: sábados, de diez a once y media de la mañana y de tres a cuatro y media de la tarde  
CRONISTA LECEA, NUMERO 6, 2.º  
En Madrid: Alarcón, número 27 Teléfono 14.069

**JURANDOT**  
La mejor película UFA  
el domingo, 5  
**JUAN BRAVO**

**KATE DE NAGY**  
y  
**WILLY FRITSCH**

en la gran producción UFA  
**TURANDOT**

Domingo, 5. **JUAN BRAVO**

de veintiocho años, con una herida en el muslo derecho, y Juan Blanco, de treinta y uno, herido en la región transversal de la rodilla derecha, pronóstico reservado. También resultó otro herido leve. Los tres heridos fueron trasladados a Sevilla.

El gobernador ha facilitado una nota en la que dice que no tiene aún

información completa del suceso. No obstante, se da cuenta del mismo en la forma arriba indicada y termina diciendo que ha ordenado la detención de todos los fascistas que iban en el coche, así como de los afiliados en dicho pueblo y otros elementos fascistas de Sevilla. Los detenidos en el pueblo han sido puestos a disposición del Juzgado de Sanlúcar la Mayor. A algunos se les han ocupado pistolas. Circulan otras versiones. Hay quien dice que el muerto estaba disparando una pistola y recibió una pedrada, lo que dió lugar a que se acercaran los agresores y con la misma pistola le dieron muerte. Hay otra que opina que la víctima iba dirigiendo a un grupo y al producirse el tiroteo, una bala de los que iban con él le produjo la muerte.

Pronto podrán admirar el film de éxito mundial

**DESFILE DE PRIMAVERA**

Montijo, fué seguida por los oyentes con creciente interés, agradablemente impresionados con la ilustración literaria o la descripción de colorido perfecto de que es maestro consumado el señor Santander.

El conferenciante nos lleva mentalmente a Granada, retrayéndonos al día 5 de Mayo de 1826, fecha en que nació la Emperatriz de los franceses. Seguimos con él en pos de los primeros años de Eugenia, en cuya época se manifiesta ya en la futura Emperatriz la delicadeza de sentimientos, la gran belleza que había de hacerla célebre y su espíritu inquieto.

Anima a Eugenia un ansia de grandezas, que espolea una gitana, cuando aquella contaba no más de trece años, al augurarla que será reina. Años más tarde, el abate Brudinet augura también que sobre su cabeza será colocada una corona imperial.

Fallece su padre. A partir de entonces, en compañía de su hermana y de la madre de ambas, María Manuela de Kirkpatrick, viven, indistintamente, en Granada, Madrid o la capital de Francia. En uno de estos desplazamientos, Merimée, el ilustre escritor francés, es compañero de viaje de la que más tarde había de ser su Emperatriz. Merimée queda prendado de la belleza y de las nobles inquietudes espirituales de Eugenia.

Ya en París, Eugenia ve por vez primera al que había de ser Napoleón III, en la Prefectura, donde aquella se encontraba con una hija del prefecto, de la que era amiga. Más tarde, al frecuentar la condesa y sus hijas los salones aristocráticos de París, Eugenia y Napoleón se encontraron con frecuencia y en uno de ellos fueron presentados por la condesa Matilde, prima de Napoleón. La bella española fué cortejada, a partir de entonces, por Bonaparte, que se mostraba rendidamente enamorado de nuestra compatriota, sin que ésta le hiciera concebir muchas esperanzas.

Incidentalmente, Eugenia conversó en una fiesta con una artista ilustre, favorecida del príncipe. En otra fiesta, la bella española comunicó a Napoleón que ella y la artista francesa de referencia habían hablado de él detenidamente. Extrañó al príncipe-presidente esa relación de amistad entre Eugenia y una mujer de vida equívoca, lo que dió lugar a que sospechara que la futura Emperatriz no era de conducta intachable. En su consecuencia, organizó una fiesta a la que invitó a la condesa viuda de Montijo y a sus hijas. Creyeron éstas que se trataría de otra de las fastuosas fiestas a que teníanlas acostumbradas Bonaparte y en la que se hallaría la flor de la aristocracia parisiense. Pero su desencanto no tuvo límites.

En la estancia, una estancia íntima, se hallaban únicamente Napoleón y su ayudante, Impávidas, seguras de su condición de grandes damas que pueden arrostrar toda situación equívoca sin mancharse, sentáronse a la mesa. Al final, Napoleón, que aún seguía en su error, ofreció el brazo a Eugenia para salir al jardín, pero ésta le contuvo con estas palabras: «Señor; olvidáis a mi madre». El príncipe, sin poder ocultar su grata sorpresa, hizo una profunda reverencia y salvó dignamente la encubierta y estúpida ofensa.

Vuelve Eugenia a Madrid y, en este interregno, Bonaparte es proclamado Emperador y se convierte en Napoleón III. En París otra vez, Eugenia presencia desde un balcón de las Tullerías, inmediato a la capilla de Palacio, un desfile militar. El Emperador, a caballo, se aproximó al balcón y preguntó a Eugenia: «¿Cómo llegar hasta usted?». «Por la capilla, señor»—contestó la bella española.

Eugenia es invitada a todas las fiestas de la Corte y, a partir de entonces, comienza contra ella la guerra de intrigas. Es ofendida por algunas damas de la Corte. En uno de estos lances, el Emperador, para desagraviarla, la da el brazo y la lleva al sitio destinado a la familia imperial, diciéndola: «Mañana pediré vuestra mano a la condesa».

El 22 de Enero de 1853 lo anunció así al Senado. Días después se celebró el matrimonio en la Catedral de Notre-dame, ceremonia que Santander describe con magnificencia. Un detalle de los sentimientos de la Emperatriz. El Municipio de París votó un crédito de 600.000 francos para ofrecer un objeto a Eugenia, pero ésta dispuso que esa suma fuera destinada a obras benéficas. Fué el comienzo de su labor benéfica, secundada magníficamente por Napoleón. Eugenia no se limitaba a dirigir esa obra, sino que también visitaba personalmente a los pobres, a los enfermos y a los presos. Por iniciativa suya fueron indultados millares de presos políticos.

Nace en 1856 el príncipe heredero. Eugenia dedica todos sus desvelos a educarlo y prepararlo para los altos

destinos a que su nacimiento le daba derecho.

Napoleón, durante la campaña de Italia, atribuye la regencia a Eugenia. Más tarde, con motivo de la campaña de Argelia, que también obligó al Emperador a desplazarse, asume nuevamente la regencia. Entonces se acreditó la Emperatriz de gobernante consumada, dotes que la reconocieron los ministros.

Comienza la decadencia del imperio que culminó en la desgraciada expedición a Méjico, de la que no es reponsable directa Eugenia, siquiera fuese ella la que propusiera crear en aquel país una Monarquía reflejo del gran imperio francés. No decayó, empero, su popularidad, cuyos efectos eran contrarrestados en su alma por las veleidades y amores del Emperador. La plenitud de su popularidad es alcanzada con la inauguración del famoso canal de Suez, obra de Lesseps, quien dijo que la Emperatriz había sido para él lo que Isabel la Católica para Cristóbal Colón.

Una vez más Eugenia asume la regencia. Es el período de la guerra franco-prusiana. Sobreviene el desastre de Sedán. El pueblo se manifiesta amenazadoramente y los jefes políticos presionan a la Emperatriz para que abandone el suelo de Francia. Sale del imperio, por fin, y marcha a Inglaterra.

Tres años después muere Napoleón III y es reconocido heredero el príncipe Eugenio Luis. Este, educado en una escuela militar inglesa, se opone a ser distinguido entre sus compañeros de armas y quiere sufrir con éstos las vicisitudes de una campaña colonial. Un día, el destacamento en que presta servicio el príncipe es objeto de una emboscada. El capitán huye cobardemente con casi todos sus hombres y queda Eugenio Luis desmontado. Cuando más tarde vuelven fuerzas al lugar de la emboscada, es hallado el cadáver del príncipe que presenta numerosas heridas, causadas todas de frente. La madre del malogrado príncipe visita el lugar donde éste cayera.

A partir de entonces, inicia una serie de viajes por toda Europa y viene con frecuencia a España, trayendo consigo el recuerdo de sus días felices y de sus días trágicos. En España nació aquella gran española sobre la que ni sus mayores enemigos se atrevieron a lanzar la menor sospecha respecto de sus virtudes y de su honestidad y vino a morir en España el

**EL CONSEJO DE MINISTROS DEL MARTES**

**Se aprueba el Reglamento de vagos y maleantes. El plan de defensa nacional. Las negociaciones con Francia. La cuestión del trigo**

Madrid, 1.—El Consejo de ministros verificado ayer, terminó a las siete de la tarde. Se despacharon muchos expedientes y se aprobó el Reglamento de vagos y maleantes.

Fué objeto de la deliberación de los ministros el plan de defensa nacional, que fué tratado especialmente por los ministros de la Guerra y de Marina, los cuales cambiaron impresiones con el de Hacienda, el que si bien comprende la necesidad de que la República atienda a los deberes impuestos y a las necesidades imperiosas que exige la defensa nacional, es lógico que procure hacer el menor número de dispendios para tales atenciones.

Además del plan de Guerra y de Marina que, como es lógico, se hallan enlazados, ha de venir después en relación también con la defensa nacional, el plan de la Presidencia referente a la Aviación.

**Las negociaciones comerciales con Francia**

Fué objeto de extensa deliberación el plan propuesto por el ministro de Industria y Comercio en relación con el Convenio comercial con Francia que data de Marzo de 1934 y, por lo tanto, se denuncia había de hacerse forzosamente en el día de anteayer, puesto que es preciso que la denuncia se haga con dos meses de antelación, y el Gobierno desea que el día primero de Julio tenga España a su alcance, con toda libertad, los medios de responder a la actitud comercial en que se ha colocado Francia con respecto a nuestro país.

Es de advertir que España venía consumiendo a Francia de 80 a 100 millones de pesetas anuales, aproximadamente. Hay 17 productos que se importaban de Francia que tenían trato de nación favorecida arancelariamente y cuyos productos pasarán a la segunda columna del Arancel. Estos productos son los siguientes: cristales para lentes, aisladores de loza o porcelana, caballos de tiro, mulas y muletas hasta de dos años, ferrotunsteno, tubería de fundición desde más de diez milímetros de espesor; sierras y hojas de sierra, muy importante para la metalurgia en Lorena; lentes, extractos de roble y castaño, tejidos totalmente de lana, queso fabricado con leche de oveja, coñac y alfañac, «champagne», sementales



QUINTO ANIVERSARIO  
EL SEÑOR  
**DON JUAN RUIZ DE LA TORRE**  
Que falleció en Madrid el 3 de Mayo de 1930  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
**R. I. P.**  
Su desconsolada hermana doña María de la Paz, viuda de G. Pola; primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor; así como la asistencia a las misas que se celebrarán mañana, día 3, a las ocho y media, diez, diez y media y once, en la iglesia de San Martín, de Segovia; las de ocho y media, diez y media y once, el día 4, en dicha iglesia; las de diez y cuarto, once menos cuarto, once y cuarto y doce menos cuarto, en la iglesia de las Calatravas, de Madrid, y el culto al Santísimo, el día 3, en la iglesia de Corpus Christi, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Después de la conferencia, amigos y admiradores le obsequiaron con una cena íntima.

Entre los concurrentes figuraban el señor Vega Lamera, secretario de Renovación Española; don José Laryus, del Comité ejecutivo; don José J. Reyna, vicesecretario; don José Lardier y don Máximo Palacios, presidente del Comité ejecutivo del Colegio Don Gonzalo.

Después de la conferencia, amigos y admiradores le obsequiaron con una cena íntima.

Entre los concurrentes figuraban el señor Vega Lamera, secretario de Renovación Española; don José Laryus, del Comité ejecutivo; don José J. Reyna, vicesecretario; don José Lardier y don Máximo Palacios, presidente del Comité ejecutivo del Colegio Don Gonzalo.

Después de la conferencia, amigos y admiradores le obsequiaron con una cena íntima.

**TEATRO CERVANTES**  
estreno de la colosal producción americana  
**La herda maldita**  
Interpretada por BUSTER GRABLE, campeón del mundo de natación  
Butaca, 0,50

**El señor Lerroux anuncia que mañana puede ocurrir algo, refiriéndose a la situación política**

Se propone el jefe del Gobierno mantener con éste o con otro que se forme un sentido ampliamente liberal

Una entrevista de los señores Gil Robles y Martínez de Velasco  
Madrid, 2.—Los señores Gil Robles y Martínez de Velasco se entrevistaron el martes por la tarde en el domicilio del primero.

Ni uno ni otro han hecho manifestaciones acerca de su cambio de impresiones. El jefe agrario se limitó a declarar que lo único que podía decir es que estaba en los momentos presentes no ya de acuerdo con el señor Gil Robles, sino solidario, formando un bloque.

Manifestaciones del señor Lerroux  
A las ocho y media de la noche abandonó la Presidencia el jefe del Gobierno. Dijo a los periodistas:

—Me figuro que habrán sufrido ustedes una gran decepción. Ya ven que no hay nada.

—¿Ha celebrado usted alguna entrevista?—preguntó un periodista.

—Lo que ustedes han visto. Hoy no pasa nada, pues ya ven ustedes que me voy a la hora de costumbre. He recibido a los ministros de la Guerra, Gobernación, Obras públicas, Justicia y Hacienda. Por las noticias que me han dado unos y otros he sabido que el día ha transcurrido en completa tranquilidad por todas partes. Esto constituye para mí una satisfacción, y en el paseo que he dado esta tarde he visto también con gusto que en los alrededores de Madrid la gente tomaba el sol. Esto sí que tiene alguna significación, porque nosotros no hemos hecho nada extraordinario. Hemos respetado la ley en lo que se refiere a la fiesta nacional, y si alguien cree que esto no es un éxi-

to del Gobierno que levante el dedo. Me complace en subrayar que la jornada ha sido tranquila en todas partes, y hasta en los sitios en que había más temor, como en Zaragoza y otras poblaciones no ha ocurrido nada tampoco. Esto demuestra que sea con éste u otro Gobierno, nos proponemos mantener un sentido ampliamente liberal. Defendemos el orden público, y una vez que está garantizado, defendemos las libertades con el máximo entusiasmo; ¿cómo diría yo?... como el más izquierdista. Por cierto—siguió diciendo el señor Lerroux—que no sabía yo que se podía pasar con tanta facilidad de la izquierda a la derecha. Yo estoy en el centro, que es el sitio más seguro. Es la proa, que es lo que va siempre hacia delante. Cuando el barco va a la deriva, se inclina demasiado a la derecha o a la izquierda, y es preciso que vaya siempre navegando con tranquilidad y con la proa hacia delante.

Contestando a preguntas de un periodista dijo que hoy no ocurriría nada. En cambio, dijo, pasado mañana puede ocurrir. Yo tengo que celebrar algunas entrevistas y para ello aprovecharé este par de días. Las entrevistas serán con los jefes del anterior bloque gubernamental, a ver si le recompongo. Por cierto—añadió—que me voy desahucando como zurcidor y componedor.

—Pues ya cree todo el mundo—dijo un periodista—que está todo arreglado.

—Sí—dijo el señor Lerroux—; pero a lo mejor el zurcido sale mal y lo que hace falta es que esté bien hecho y que no se note.

**FEDERICO SANTANDER EN EL JUAN BRAVO**

**Eugenia de Guzmán, española y emperatriz de los franceses**

Ante selecta concurrencia, el ilustre escritor vallesolano don Federico Santander, dió anteanoche una conferencia en el teatro Juan Bravo. Desarrolló el tema «La Emperatriz Eugenia de Guzmán» (Evocación histórica y sentimental). El acto cultural tuvo un fin benéfico: el de allegar recursos al Colegio Don Gonzalo, en el que han sido acogidos los huérfanos de la revolución de Asturias.

Hizo la presentación del conferenciante el doctor don Segundo Gila, quien enalteció la personalidad literaria del señor Santander y agradeció al auditorio su asistencia, contribuyendo a hacer posible la humanitaria labor que ya ha comenzado a realizar el Colegio Don Gonzalo.

Dijo entre otras cosas el señor Gila: «No acertamos a comprender la idea de Patria sino íntimamente constanciada con la idea de amor; amor a nuestra historia y a nuestra tradición; amor a lo que vieron nuestros ojos desde que en ellos alumbró la conciencia. El nos lleva a preguntarnos ante los que niegan a la Patria, a los que intentan desgarrar la Patria: ¿Pero esos hombres no han nacido en parte alguna? ¿Esos hombres no han tenido madre? Pues si en algún sitio nacieron, es imposible que no sien-

**BANCO CASTELLANO**  
Domicilio central: Valladolid  
Sucursales en Patencia, Zamora y Segovia  
FUNDADO EN 1900

CAPITAL	12.000.000 de pesetas.
DESEMBOISADO	6.000.000
RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1933	4.529.475,69

**CUENTAS CORRIENTES**  
a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

**CAJA DE AHORROS**  
funcionando diariamente a las horas de oficina

**DEPOSITOS EN CUSTODIA**  
de efectivo, valores, documentos y alhajas

**DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS, GIROS** y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde  
SUCURSAL DE SEGOVIA

**JUAN BRAVO, NUM. 2** Edificio de su propiedad

tos acordó el Consejo continuar en vigor a instancia del ministro de Agricultura. Y también cambiaron impresiones los ministros sobre la cuestión del trigo, entendiendo que con las cantidades que facilitará el Banco de España al ministerio de Agricultura, en concepto de préstamo sin interés para los cosecheros, se podrá salvar la tan delicada cuestión durante el presente año.

Después de la conferencia, amigos y admiradores le obsequiaron con una cena íntima.

Entre los concurrentes figuraban el señor Vega Lamera, secretario de Renovación Española; don José Laryus, del Comité ejecutivo; don José J. Reyna, vicesecretario; don José Lardier y don Máximo Palacios, presidente del Comité ejecutivo del Colegio Don Gonzalo.

Después de la conferencia, amigos y admiradores le obsequiaron con una cena íntima.

Entre los concurrentes figuraban el señor Vega Lamera, secretario de Renovación Española; don José Laryus, del Comité ejecutivo; don José J. Reyna, vicesecretario; don José Lardier y don Máximo Palacios, presidente del Comité ejecutivo del Colegio Don Gonzalo.

Después de la conferencia, amigos y admiradores le obsequiaron con una cena íntima.

**EL número de obreros sin trabajo es de 704.482**  
Madrid, 2.—Según una estadística del ministerio de Trabajo, en el último mes de Marzo hubo 704.482 obreros sin trabajo, 37.854 más que el igual mes del año anterior.

La distribución de estos obreros en paro involuntario es la siguiente:

Industrias agrícolas y forestales	259.795
en paro completo	189.483
en paro parcial	70.312
Total	449.278
industrias del mar	6.217
6.885	13.102
industrias de la alimentación	5.707
2.292	7.999
industrias extractivas	7.410
1.529	8.939
siderurgia y metalurgia	8.696
8.660	17.356
pequeña metalurgia	8.263
5.122	13.385
material eléctrico y científico	625
353	978
industrias químicas	1.076
1.080	2.156
industrias de la construcción	71.155
20.166	91.321
industrias de la madera	11.186
4.322	15.508
industrias textiles	4.102
5.448	9.550
industrias de confección y vestidos	3.418
2.435	5.853
artes gráficas y Prensa	2.483
223	2.706
transportes ferroviarios	468
124	592
otros transportes terrestres	5.050
2.658	7.708
transportes marítimos y aéreos	855
1.111	1.966
agua, gas y electricidad	654
110	770
comunicaciones	85
32	117
comercio en general	6.621
828	7.449
hostelería	2.008
337	2.345
servicios de higiene	829
449	1.278
Banca, seguros y oficinas	3.577
543	4.120
espectáculos públicos	1.383
260	1.643
otras industrias y profesiones	25.425
12.938	38.363

**El sorteo de la lotería**  
En el celebrado hoy en Madrid ha correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero	13.517	Vigo
Segundo	12.106	Madrid, Málaga, Barcelona y Valencia
Tercero	4.482	Madrid, Jerez, Barcelona y Cartagena
Cuarto	4.833	Melilla, Barcelona, Vitoria, Sevilla y Bilbao

Premiados con 1.500 pesetas:

6.180	35.895	29.438	31.625
7.186	18.531	14.459	14.305
25.063	27.251	16.400	28.360
12.142	26.402	36.066	

Mencheta

EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO EN PALACIO

El Gobierno se felicita del resultado de la jornada de ayer, haciendo recaer el éxito en el ministro de la Gobernación, al que ha sido concedida la banda de la República

Quedó aprobado el proyecto del ministro de Trabajo sobre reforma de los Jurados mixtos. La plaga de langosta será combatida con aparatos militares lanzallamas. Altos mandos militares

Se aprobó el plan general contra el paro, que pasa de mil millones de pesetas, para aplicarle en cinco años

Madrid.—Desde las diez y media de la tarde de ayer, haciendo recaer el éxito en el ministro de la Gobernación, al que ha sido concedida la banda de la República.

Primeramente hubo un Consejo de ministros en el Palacio.

Después se celebró el presidido por el ministro de la Gobernación.

Al terminar, el señor Portela dijo a los periodistas que no tenía nada que comunicarles.

Seguidamente se nos facilitó la siguiente Nota oficial:

En el Consejo de ministros, el señor Lerroux ha felicitado del resultado de la jornada de ayer, haciendo recaer el éxito en el ministro de la Gobernación, a quien se ha concedido, con tal motivo, la banda de la República.

El señor Portela Valladares dió las gracias a sus compañeros y les invitó a continuación de los pequeños incidentes surgidos, a la vez que se le conceda la encomienda de la República al agente de Policía que resultó víctima en el suceso del martes por la noche. El traslado del cuerpo de don José López hasta la estación, será presidido por el señor Portela.

Este dió cuenta también de los telegramas de provincias, en los que los señores dan cuenta del gran número de actos públicos y sociales celebrados el Primero de Mayo, sin incidentes destacables.

Después se estudió el proyecto del señor Vaquero sobre reforma de los Jurados mixtos, sin perjuicio de recibir varias observaciones hechas por otros ministros. El proyecto quedó aprobado.

La propuesta del ministro de Obras Públicas, el de la Guerra ha traído

un proyecto anulando la movilización de los ferroviarios, que se decretó en Octubre último.

Por indicación del ministro de Agricultura van a emplearse los aparatos militares llamados lanzallamas para combatir la langosta en las comarcas donde la plaga se ha presentado.

Con motivo de la jubilación del rector de la Universidad de Zaragoza, señor Salmerón, el ministro de Obras Públicas hizo de aquél un caluroso elogio y pidió una distinción. Se acordó concederla.

Como nota final, se ha aprobado el plan general contra el paro, que pasa de mil millones de pesetas, para aplicarlo en cinco años.

Presidencia.—Decreto delimitando la competencia entre el ministerio del Trabajo y Hacienda en la aplicación del artículo 43 de la ley de presupuestos de 30 de Junio de 1934.

Justicia.—Proyecto de ley sobre suspensión de pagos de las Compañías de ferrocarriles y demás Empresas de obras y servicios públicos.

Guerra.—Expediente sobre abono de las obras ejecutadas en el cuartel de Tortosa.

Nombramiento de vocal del consejo director de las Asambleas de las Ordenes de San Fernando y San Hermenegildo, a favor del general don Juan García y Gómez.

Idem general de la octava división al divisionario Riquelme, que manda actualmente la segunda.

Idem de la segunda, a don José Fernández Villabrille, que manda la 6.ª.

Promoviendo a divisionario a don Joaquín Fanjul Goñiz, y nombrándole general en jefe de la 6.ª división.

Idem general de la División de materiales a industrias militares, al brigadier don Federico de Miquel, que manda la 4.ª brigada de Artillería.

Idem para la jefatura de los servicios de ferrocarriles, al brigadier don Leopoldo Jiménez García.

Idem secretario del Consejo de las Ordenes de San Fernando y San Hermenegildo, a don José Millán Astray.

Idem jefe del Estado Mayor de la 1.ª Inspección, al brigadier don Rafael Pérez.

Idem de la 2.ª, a don Emilio Araujo y Vergara.

Instrucción.—Decreto modificando lo preceptuado sobre matrículas gratuitas de los diversos centros dependientes del ministerio de Instrucción pública.

Obras públicas.—Declarando de urgencia la continuación de las obras de la presa del pantano de Boutezar (Córdoba).

Concediendo un crédito de 223.000 pesetas.

Idem de 190.000 para terminar, por subasta, una presa en el barranco de Firga (Canarias).

Subvención de 80.000 pesetas para abastecer de agua a Malvas del Rey (Barcelona).

Trabajo.—Se autorizó al ministro a presentar a las Cortes el proyecto de reforma de los Jurados mixtos.

Industria.—Decreto reglamentando la percepción de gratificaciones y otros devengos extraordinarios.

Orden ministerial sobre concesión de importación de hojalata en admisión temporal.

Decreto fijando cupo de contingentes y tasa sobre importación de automóviles.

Idem sobre agregación de cátedras a la Junta para ampliación de estudios. Se ha hecho esto con el fin de que se dediquen exclusivamente a algunos profesores a la investigación.

Creo—prosiguió—que siquiera sólo los dos nombres (los de don Ramón Menéndez Pidal y don Miguel Asín Palacios) serán suficientes para justificar esta disposición. Si algún malicioso creyera que por el cargo que he tenido hasta que llegué al Ministerio, de secretario de la Junta para ampliación de estudios, pudiera tener algún interés personal, he de manifestar que desde el año 1907, en que se creó la Junta, se estableció el cargo de secretario recaería en un catedrático de Universidad, que conservaría su puesto en el escalafón, y en todos los presupuestos del Estado aparece en esta forma hasta que el señor Castillejo fue nombrado catedrático de la Universidad de Madrid. Así, pues, no me afecta personalmente el Decreto que aparecerá en la «Gaceta».

También dijo el señor Bances que la Prensa se ha ocupado en diferentes ocasiones del Instituto Ganivet de Granada. Sobre este asunto se ha hecho una información que ha estudiado con detenimiento el subsecretario, quien ha hecho las siguientes notas que, desde luego, considero interesantes.

Alrededor de la Orden de este Ministerio sobre refundición en uno de los dos Institutos de Granada (el de Pedro Suárez y el de Ganivet) se ha producido una atmósfera apasionada que conviene despejar para bien de la enseñanza en primer término, y para reducir a sus justos límites una disensión surgida entre ambos claustros.

No hay base oficial alguna que permita examinar en forma de expediente la procedencia o improcedencia de aquella Orden, pues las diferentes peticiones, observaciones o quejas elevadas al Ministerio, lo han sido en escritos a los que falta hasta el requisito elemental e indispensable de venir reintegrados como exige la ley del Timbre. Pero es que, en cuanto al fondo del asunto, tampoco se han producido los daños gravísimos que se supone, y la obra que se alienta tiene no la madurez suficiente para permitir las alabanzas desmesuradas que recibe. Desde luego existe en el Instituto Ganivet un núcleo de profesores entusiastas que se han

Andrés Minguéz Almacén de maderas. Venta y Vida, 2. Teléfono 165. Se vende carbón vegetal al precio de 2,75 pesetas el carbón, el cisco de carbón los 11 y 12 kilos. Se vende cada arroba de carbón que se obsequiará con un vale de 10 céntimos, que se canjeará luego por carbón. Se garantiza el peso y calidad.

Cuerpo de Carabineros tendrán que acomodar sus solicitudes a las nuevas normas establecidas para dicho fin y no a la Orden de 24 de Noviembre de 1934, pues precisamente por acogerse a ella ha habido que desestimar numerosas solicitudes, según se publicó en la «Gaceta» de 27 de Abril último.

El Dos de Mayo en Madrid. Madrid.—Esta mañana, ante el obelisco del Paseo del Prado, se celebró la fiesta cívico-militar tradicional del Dos de Mayo. Desfilaron los milicianos y fuerzas de distintos Cuerpos de la guarnición. Todos los Cuerpos estuvieron representados por Comisiones de los mismos.

Asistieron el alcalde, el gobernador y otras autoridades. La fiesta resultó muy lucida y se colocaron coronas al pie del obelisco.

Fallece el doctor Grande. Bilbao.—Ha muerto repentinamente, a causa de una angina de pecho, el afamado médico señor Grande.

La «Vuelta Ciclista a España». Entraron en Bilbao en pelotón, y se clasifican por este orden, Deloor, Molinar, Digneff, Cañardo, Trueba, etc.

Bilbao.—Se ha corrido la tercera etapa de la I Vuelta Ciclista a España. Recorrido, 190 kilómetros. La organización, perfecta. Miles de curiosos se situaron en el punto de llegada, que era la Gran Avenida de Gabino Arana.

A primera hora de la tarde llegaron

ratas de la finca. Esos polvos quedaron sobre una mesa y no se sabe si alguna cantidad cayó sobre la merienda de su marido, porque al poco tiempo murió. Ocurrido este fallecimiento, los cuñados exigieron a Dolores la entrega de una dote de doscientos duros, a lo que no pudo acceder. En una ocasión echó una pequeña cantidad de polvos en la comida de aquéllos, sin otra intención que la de que sintieran indisposiciones y tuvieran que llamarla para asistirles, para así ganarse sus simpatías.

El desenlace fué, como se sabe, trágico. Cree que el niño debió morir porque, al ser de corta edad, su madre continuó amamantándole a pesar de hallarse intoxicada.

Terminó diciendo que se autora

EL INTERESANTE MOMENTO POLITICO

Dice el señor Lerroux que mañana se planteará el problema político y que se abrirá el período de consultas

Madrid (6,30 t.).—A las seis menos cuarto llegó a la Presidencia el señor Lerroux.

Preguntado si celebraría entrevistas contestó:

—Dentro de breves momentos celebraré una conferencia con el señor Martínez de Velasco.

—Estamos con la vida en un hilo (se le dijo) porque anoche el señor Gil Robles manifestó que mañana o pasado se plantearía el debate político.

—Efectivamente, contestó el presidente. Puedo decir, de manera segura, que mañana se producirá ese suceso político.

Un informador admitió la posibilidad de que el Presidente de la República abra las consultas, y replicó:

—Sí. Como la reorganización alcanza más de dos carteras, el Presidente abrirá el período de consultas.

—Gil Robles cree que será rápida la tramitación...

—Así lo creo yo también.

—Parece que ya está reconstituido el bloque...

—No hagan ustedes suposiciones, pues mientras uno de esos cuatro jefes mantenga, como ha mantenido, con gran firmeza, la misma posición que a raíz de la última crisis, no puede haber nada en firme.

—Es que ese jefe ha reformado su primitiva posición en el sentido de la proporcionalidad de carteras...

—Si ese jefe (contestó Lerroux) ha modificado su posición, otro de esos cuatro jefes se mantiene en su actitud de antes, y, por lo tanto, la cosa está igual.

—El señor Alba ha admitido la posibilidad de que el antiguo bloque se amplíe con la Liga...

—El problema político está hoy en mis manos. Mañana, en las del Presidente de la República, y después en aquellas manos de la persona que la providencia del Jefe del Estado designe para formar el nuevo Gobierno.

—El más indicado para presidir el nuevo Ministerio, es usted...

—¡Pobre señor Lerroux! Parece que siempre es el encargado de formar Gobierno.

Como se le hablara del acuerdo que adoptaron los cuatro en la célebre reunión, contestó el señor Lerroux:

—Todo eso está muy bien. Pero pudiera ocurrir que la persona encargada de formar Gobierno pusiera unas condiciones que yo no pudiese aceptar, en cuyo caso yo no formaría parte del nuevo Gobierno.

La envenenadora hace un relato impresionante

Se declara culpable de dos envenenamientos pero dice que nada sabe de los otros tres

Lérida.—Un periodista ha visitado en la cárcel a la envenenadora Dolores Cuet. Esta le dijo que había pedido al director de la cárcel que gestione de su madre el envío de su hijo para criarle.

Refiriéndose a su marido dijo que había sido muy bueno mientras vivió su suegra.

En una ocasión su marido la mandó traer polvos para matar ratas. Ello coincidió con la muerte de su suegra. Pasó el tiempo y nuevamente su esposo la ordenó adquirir otra cantidad de polvos para extinguir las

MIGUEL DEL POZO MEDICO-DENTISTA. Consulta diaria de diez a una y de tres a seis. CERVANTES, 47 (Casa del bar Venecia)

los «rouliers», entrando en primer lugar un pelotón, en el que figuraban corredores nacionales y extranjeros. Los ciclistas tuvieron que dar tres vueltas al circuito, durante las cuales fueron muy animados los españoles por el gentío.

En el pelotón de cabeza iban Montes y Ezquerria. Este último venció al «sprint» al primero.

La clasificación de la tercera etapa es la siguiente:

- 1.º Gustavo Deloor. 2.º Molinar. 3.º Digneff. 4.º Cañardo. 5.º Trueba. 6.º Bianchi. Todos en 6 h. 43 m. 7.º Barral. 8.º Alfonso Deloor. 9.º Max Bulla. 10. Blatmann. 11. Ezquerria.

Trueba escapó tras Amber en el puerto de la Silla y logró el español escalarlo el primero.

Se espera mucho de Ezquerria en la etapa de mañana, por comprender todo el territorio vasco.

Se necesita bien informada de buen sueldo. Diríjase a plaza de San Martín, número 1, bajo.

Se venden dos vacas recién paridas del primero y segundo parto. Para tratar, con Emeurio Gómez, en Navalmanzano.

Pérdida de un macho negro, de nueve años de edad, alzada la cuerda aproximadamente. Tiene una pequeña exostosis en la nariz: una depilación por rozadura en la parte inferior derecha de la grupa; muy pobre de ronillos en los cuartos de los pies; desapareció en Cuéllar (Segovia) el día 25 del actual mes de Abril. Su dueño, Marcos García García, gratificará y abonará gastos que hubiera ocasionado, en Campaspero.

PENSION CHICLANERO DE JOSE OLMEDILLAS GOMEZ DESDE 8 PESETAS TODO CONFOR

Avenida Eduardo Dato, 27, 1.ª B (Gran Vía), Madrid.—Teléfono 22.013

Alcaldía Constitucional de Segovia Subasta

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión por el mismo celebrada el día 29 de Marzo del año actual acordó, por unanimidad, enajenar mediante subasta pública 109 trozos de rama de olmos, procedentes de la poda de árboles del Paseo Nuevo.

El tipo que ha de servir de base a esta subasta es el de 395 pesetas 92 céntimos, giendo las proposiciones al alza respecto a esta suma.

Los licitadores consignarán en la Depositaria municipal o en la Caja general de depósitos una fianza provisional de 100 pesetas.

La subasta se celebrará el día 10 de Mayo, a las doce de la mañana, en el despacho de esta Alcaldía, con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de contratación municipal de 2 de Julio de 1924.

Las proposiciones se presentarán durante el plazo de media hora ante la mesa a este fin constituida, acompañando los concursantes: cédula personal, resguardo de la fianza reintegrada con los timbres municipales.

El pliego de condiciones y demás antecedentes se hallan de manifiesto en el negociado segundo de la secretaría municipal durante los días y horas que median hasta el del remate.

Segovia, 5 de Abril de 1935.—El alcalde, P. Guajardo.

MODELO DE PROPOSICION (Se extenderá en papel timbrado clase 6.ª y en el sobre se escribirá: «Proposición para optar a la subasta de enajenación de 109 trozos de ramas de olmo, procedentes de la poda del arbolado del Paseo Nuevo».)

Don . . . . . vecino de . . . . . enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día . . . . . de Abril, se comprometo a adquirir las 109 ramas de árboles a que se hace referencia, por el precio de . . . . . (en letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente

VINOS AL POR MAYOR Y MENOR ALMACENES PARADA

GARANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS San Agustín, 6 Teléfono 400

Servicio a domicilio

La Asamblea de labradores de Medina del Campo

Con motivo de la Asamblea de labradores que se celebrará el próximo domingo, día 5, en Medina del Campo, la Empresa de La Serrana establece un servicio el mencionado día, saliendo de Santa María de Nieva a las nueve de la mañana y regresando de Medina del Campo después de la Asamblea

Los billetes se encargarán en la fonda de Felipe González (antes Chiclanero), Santa María de Nieva

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Cura del dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas, dilatación y alteración del estómago y toda las afecciones del ESTOMAGO e INTESTINOS

VAINICAS, PLISADOS Incrustaciones, forrado de botones, todo en el acto SISTEMA AMERICANO Desamparados, 18, 2.º

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

de dos actos, pero que nada sabe de los otros tres envenenamientos ocurridos.

Dolores ha escrito a su madre pidiéndola perdón.

MENCHETA

Se vende urgentemente automóvil «Citroën» B. 10, toda prueba, acreditado estar motor útil para hacer más de 40 mil kilómetros sin tocarle, reparado totalmente hace menos de un mes; igualmente perfecto estado ruedas, pintura y transmisión, baratísimo. Razón, médico titular de Bernuy de Porreros (Segovia).

Se venden nueve cabras primíparas, preñadas y dos vacas dando leche del segundo parto. Para tratar, con Francisco Acebes Muñoz, en Bernardos.

Se venden una preciosa yegua, pelo alazán careta, de seis años, y una potra de dos años y novillas chotas y chotos suizos de raza superior o se cambian por vacas recién paridas, se venden durante todo el año. Para tratar, con don José Acosta, en Coca.

Se venden varias casas en esta ciudad. Informes, Angel del Barrio Martín, Judería Nueva, 12.

Cocinera se necesita bien informada de buen sueldo. Diríjase a plaza de San Martín, número 1, bajo.

Se venden dos vacas recién paridas del primero y segundo parto. Para tratar, con Emeurio Gómez, en Navalmanzano.

Pérdida de un macho negro, de nueve años de edad, alzada la cuerda aproximadamente. Tiene una pequeña exostosis en la nariz: una depilación por rozadura en la parte inferior derecha de la grupa; muy pobre de ronillos en los cuartos de los pies; desapareció en Cuéllar (Segovia) el día 25 del actual mes de Abril. Su dueño, Marcos García García, gratificará y abonará gastos que hubiera ocasionado, en Campaspero.

PENSION CHICLANERO DE JOSE OLMEDILLAS GOMEZ DESDE 8 PESETAS TODO CONFOR

Avenida Eduardo Dato, 27, 1.ª B (Gran Vía), Madrid.—Teléfono 22.013

Alcaldía Constitucional de Segovia Subasta

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión por el mismo celebrada el día 29 de Marzo del año actual acordó, por unanimidad, enajenar mediante subasta pública 109 trozos de rama de olmos, procedentes de la poda de árboles del Paseo Nuevo.

El tipo que ha de servir de base a esta subasta es el de 395 pesetas 92 céntimos, giendo las proposiciones al alza respecto a esta suma.

Los licitadores consignarán en la Depositaria municipal o en la Caja general de depósitos una fianza provisional de 100 pesetas.

La subasta se celebrará el día 10 de Mayo, a las doce de la mañana, en el despacho de esta Alcaldía, con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de contratación municipal de 2 de Julio de 1924.

Las proposiciones se presentarán durante el plazo de media hora ante la mesa a este fin constituida, acompañando los concursantes: cédula personal, resguardo de la fianza reintegrada con los timbres municipales.

El pliego de condiciones y demás antecedentes se hallan de manifiesto en el negociado segundo de la secretaría municipal durante los días y horas que median hasta el del remate.

Segovia, 5 de Abril de 1935.—El alcalde, P. Guajardo.

MODELO DE PROPOSICION (Se extenderá en papel timbrado clase 6.ª y en el sobre se escribirá: «Proposición para optar a la subasta de enajenación de 109 trozos de ramas de olmo, procedentes de la poda del arbolado del Paseo Nuevo».)

Don . . . . . vecino de . . . . . enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día . . . . . de Abril, se comprometo a adquirir las 109 ramas de árboles a que se hace referencia, por el precio de . . . . . (en letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente

VINOS AL POR MAYOR Y MENOR ALMACENES PARADA

GARANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS San Agustín, 6 Teléfono 400

Servicio a domicilio

La Asamblea de labradores de Medina del Campo

Con motivo de la Asamblea de labradores que se celebrará el próximo domingo, día 5, en Medina del Campo, la Empresa de La Serrana establece un servicio el mencionado día, saliendo de Santa María de Nieva a las nueve de la mañana y regresando de Medina del Campo después de la Asamblea

Los billetes se encargarán en la fonda de Felipe González (antes Chiclanero), Santa María de Nieva

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Cura del dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas, dilatación y alteración del estómago y toda las afecciones del ESTOMAGO e INTESTINOS

VAINICAS, PLISADOS Incrustaciones, forrado de botones, todo en el acto SISTEMA AMERICANO Desamparados, 18, 2.º

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

Madrid.—El subsecretario de Hacienda facilitó una nota, según la cual, los aspirantes a ingreso en el

## EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

### Sesión de la Comisión gestora

El martes, bajo la presidencia del señor de la Torre Arocena, y asistiendo los señores Escudero, Cristóbal y Riesco, el secretario de la Corporación, señor De Antonio y el interventor, señor Chinchilla, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Francisco Yanguas Marugán, de Segovia.

—Se accede a la reclusión en el departamento de presuntos alienados de los Establecimientos provinciales de Beneficencia de la enferma Felisa Casado Iglesias para su posterior traslado al Manicomio de señoras de Palencia.

#### Banda de música

Leída una comunicación del director de la banda de música de los Establecimientos mencionados, se acuerda, de conformidad con la misma, elevar a 63 pesetas la remuneración que haya de percibir dicha banda por su asistencia a cada procesión que se celebre en Segovia, y designar músico eventual de la misma a don Hipólito Antón González.

#### Cédulas personales

Se aprueba la cuenta de recaudación voluntaria de cédulas personales del Ayuntamiento de Segovia, correspondiente a 1934 y que una de las relaciones de deudores que presenta el recaudador, con las cartas de pago originales, se archiven en el Negociado correspondiente.

—Se aprueban los padrones del impuesto de cédulas personales formados para el año actual por varios Ayuntamientos de la provincia.

#### Arbitrios provinciales

La Comisión acuerda quedar enterada de una resolución dictada por la Dirección general de Administración, comunicada a esta Diputación por el gobernador civil con fecha 24 del actual, autorizando la exacción del arbitrio sobre energía eléctrica, pero reduciendo su proporción a la cuantía de 2,50 pesetas por kilowatio y año.

#### Presupuestos

Se aprueba por unanimidad la liquidación del presupuesto del año 1934 presentado por el interventor de fondos provinciales.

#### Instituto provincial de Higiene

Se aprueban las gestiones llevadas a cabo por los señores presidente y secretario de la Corporación para convenir las bases de arriendo y cantidad a satisfacer por el alquiler de la parte del edificio, propiedad de la Diputación, que ocupa el Instituto provincial de Higiene.

#### Designación

Por último, se acuerda designar al gestor señor Escudero para que, en unión del señor secretario de la Corporación, asistan a la Asamblea de Diputaciones que se celebrará en Madrid con objeto de tratar del Reglamento de la ley de Coordinación sanitaria. También se acuerda dirigir telegramas al presidente del Consejo y ministros de Gobernación y de Trabajo, haciendo constar que si se aprueba el indicado Reglamento se haría imposible la vida provincial y de las Haciendas locales.

#### Beneficencia

Se acuerda el ingreso en la Sección de huérfanos de los Establecimientos provinciales de Beneficencia de los hijos de María Martín, de Valtierra, y María Pascual García, de Turégano.

—Se autoriza al director de los mencionados Establecimientos para que haga entrega del niño Florentino Calvo Díez, a sus padres, según solicitud.

—Se inscriben en el correspondiente turno de subsidio de lactancia las peticiones que, para su hija, presenta

bol entre los equipos del C. D. Arrabal y el Cuéllar F. C., resultando vencedores los de casa por 2-1.

Los que mejor actuaron por el Club Arrabal fueron el portero, el medio Pablo y el delantero José María; y por los locales, el portero, el extremo Manolo y el delantero Jesús.

Los goles fueron marcados por José María, del Arrabal, y los de Cuéllar por Jesús y Martín Quemada.

Arbitró, acertadamente, Felipe Suárez Muñoz, siendo presenciado dicho partido por numeroso público, a pesar del fuerte viento que se levantó.

CÓRDOLES

29-4-935.

### Villoslada

#### Boda

Han contraído matrimonio en la iglesia parroquial de esta localidad, los jóvenes Alfonso Herranz Sastre, hijo del empleado de Correos de ésta, don Justo Herranz y de doña Columbian Sastre y la bella señorita Lorenza Galán Ramiro, sobrina del industrial, con domicilio en este pueblo, don Jacinto de Pedro.

Fueron padrinos la distinguida esposa del maestro nacional de esta localidad, doña Pilar Herranz Sastre y el guardia de Asalto, con destino en Madrid, don Celerino Herranz Sastre, ambos hermanos del contrayente.

Bendijo la unión el virtuoso párroco, don Isidro Herranz.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa del padre del novio.

Desearnos a los nuevos esposos eterna luna de miel.

#### Viajeros

Con tan feliz motivo, hemos tenido el gusto de saludar en esta localidad a la bellísima joven Inés Ramiro, a don Restituto y doña Gabina Ramiro, de Jemenuño; al maestro albañil Dal-

## Compañía para la Fabricación de Contadores y Material Industrial S. A.

Madrid **CONTADORES DE AGUA** Moreto, número 3

MODELO "T R" GARANTIZADOS  
Fabricación nacional.

CALIBRE	PAGO EN 24 MESES	
	por mes	Total
7	2,10 ptas.	50,40 pesetas
10	2,20 »	52,80 »
18	2,30 »	55,20 »
15	2,70 »	64,80 »
20	8,95 »	94,80 »

Estos contadores pueden adquirirse en el

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE Segovia

Taller de reparaciones y laboratorio. Don Perfecto Rivas e hijo. San Justo, 3. Segovia.

Constantino, y le encontró dos puñales. Ya se disponía a seguir registrándole en busca de la pistola que supuso tenía en su poder, cuando Constantino hizo sobre él dos disparos a bocajarro y emprendió la fuga precipitada.

#### Las últimas palabras de la víctima

La Policía y la Guardia civil tratan de averiguar si, en efecto, había sido Constantino Rojo el matador del agente. Este extremo se comprobó en seguida, no sólo por declaraciones de testigos presenciales del cobarde asesinado, sino porque la desdichada víctima, a tiempo que era conducida a la Casa de Socorro, exclamó, dirigiéndose a los que le rodeaban:

—Mis hijos... ¡Mis hijos...! Me ha matado Rojo, el hijo del capitán.

#### Alta distinción honorífica a la víctima

El cadáver del agente de Policía don José López Pelegrín será embalsamado hoy y trasladado después al salón rojo de la Dirección general de Seguridad, donde se dispondrá la capilla ardiente.

Parece que en el Consejo de ministros, que se verificará hoy, se pondrá la concesión de una alta distinción honorífica a la víctima del execrable crimen. Caso de que esta distinción se conceda antes de que el cadáver del señor López Pelegrín sea trasladado a Cobeta, el ministro de la Gobernación le impondrá con toda solemnidad las insignias correspondientes. Este acto se verificará en la Dirección general de Seguridad y a presencia de los altos jefes de la casa y de los compañeros de la víctima.

### NOTAS DE HACIENDA

#### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana, para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don F. Alvarez, 296,38 pesetas.
  - G. Garzón, 362,71.
  - R. Carrasco, 758,33.
  - A. Mazorriaga, 620.
  - F. Rodríguez, 77,936,71.
- Al señor habilitado de la Guardia civil, 609,26.

### SEGOVIA RELIGIOSO

#### En Corpus Christi

Mañana, día 3, fiesta de la Invencción de la Santa Cruz, celebrará la Obra de la Propagación de la Fe misa de comunión general a las ocho de la mañana.

#### En Santa Eulalia

Ayer dió principio en la iglesia de Santa Eulalia el solemne ejercicio de las flores en honor de la Santísima Virgen.

Todos los días, a las siete de la tarde, sauto rosario, meditación, avemarias cantadas, ejemplo, plegaria y despedidas cantadas por un coro de Hijas de María; al final, recitación de poesías por las niñas de la catequesis.

Hijas de María, asistid con la medalla! ¡Feligreses de Santa Eulalia, honrad a la Santísima Virgen en vuestra parroquia!

Primer viernes de mes.—Mañana, como primer viernes de mes, se celebrará en dicha iglesia de Santa Eulalia misa de comunión general, a las ocho y media de la mañana, aplicada por los cofrades difuntos de los Sagrados Corazones.

Por la tarde, a las siete, además del ejercicio de las flores, se tendrá exposición solemne del Santísimo y ejercicio de los primeros viernes, en honor de los Sagrados Corazones.

#### En San Miguel

Mañana, como primer viernes de mes, se celebrarán en la iglesia de San Miguel los siguientes cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las nueve de la mañana, se celebrará la misa de comunión general. Por la tarde, a las siete, expuesta Su Divina Majestad, se rezará el santo rosario y se tendrá el ejercicio de costumbre.

#### En el Cristo del Mercado

Mañana, día 3 de Mayo, se celebrará la solemne fiesta de la Invencción de la Santa Cruz, con los siguientes cultos:

Misa de comunión, a las ocho y

### ANTEANOCH EN MADRID

## Un comunista da muerte a un agente de Policía mientras éste le cacheaba

### Accidentada persecución. Numerosos disparos

Madrid, 2.—Anteanoche se cometió en la calle de Bravo Murillo un cobarde asesinato, del que fué víctima el agente de Vigilancia afecto a la Oficina de Información y Enlace de la Dirección general de Seguridad, don José López Pelegrín Pastor. Era uno de los funcionarios de la Policía más estimado por sus jefes, debido a sus cualidades morales y a su laboriosidad y amor a la profesión que desempeñaba.

La primera noticia que se tuvo del asesinato fué la que facilitó a las diez de la noche en la Inspección de guardia de los Cuatro Caminos el cabo de las fuerzas de Asalto don Félix Pérez Serrano. Manifestó éste que cuando transitaba por la calle de Avila había oído unos disparos, que, a su juicio, partieron de la calle de Bravo Murillo. Por creerlo así, se dirigió rápidamente a dicha vía, a la cual llegó en el momento en que un individuo, armado de una pistola, emprendía la fuga precipitadamente. El cabo de Asalto sacó su pistola y dió el alto al desconocido, pero éste, lejos de intimidarse ante la actitud del cabo, le apuntó con el arma que llevaba e hizo varios disparos, sin dejar de correr. Entonces Félix hizo uso, a su vez, de la pistola que había sacado y empezó a disparar sobre el fugitivo. Fueron muchos los disparos hechos por el cabo, en su afán de detener al que huía, tantos, que gastó dos cargadores completos durante la persecución.

Tal precipitación hubo en la carrera, lo mismo por parte del fugitivo que por el que le perseguía, que ninguna de las balas logró hacer blanco, no obstante los numerosos disparos que se cruzaron.

Como el cabo se acercaba cada vez más a su perseguido, éste, viéndose en peligro de caer en poder de su persecutor, se introdujo en la casa número 25 de la calle de Francisco de Salas. Tras él entró el cabo, pero el fugitivo subió rápidamente la escalera, llegó hasta las guardillas y ganó el tejado, hasta el que subió Félix poco después. La persecución continuó entonces en los tejados con el mismo ardor que en la calle. El desconocido, siempre amenazando al cabo con la pistola, saltaba de un sitio a otro, y el cabo, siempre disparando, trataba en vano de darle alcance. De esta manera pasaron al tejado de otra casa, del que saltaron a una azotea; de la azotea, a otro tejado, y así hasta llegar al de la casa número 62 de la calle de Tenerife. Por un hueco de este último penetró el desconocido en el inmueble; descendió, atravesó un patio, saltó una tapia y se perdió en la obscuridad.

#### El agente fallece en el Equipo Quirúrgico

Varios transeúntes que pasaban por la calle de Bravo Murillo recogieron del suelo al agente de Policía don José López Pelegrín Pastor y le tras-

### Corresponsal

30-4-935.

## ECOS DE LA PROVINCIA

### Cuéllar

#### NOTAS SEMANALES

#### Las pasadas ferias

Como ya habíamos anunciado en estas mismas columnas de EL ADELANTADO, durante los días 21 al 28 del actual ha tenido lugar la celebración de las ferias de esta localidad tituladas Pascuas de Resurrección.

El ferial de ganados estuvo concurrenciosísimo habiéndose presentado grandes cantidades de toda clase de ganados vacuno, caballar, y particularmente mular, del que se vieron soberbios ejemplares.

Sin duda porque los labradores encuentran dificultades—según rumor público—para dar salida al trigo, se realizaron escasas transacciones habiéndose tenido que llevar los tratantes casi la totalidad del ganado sin vender.

Durante dichos días estuvo iluminada la plaza de la República, con profusión de bombillas y focos eléctricos, y los establecimientos de diversiones estuvieron animadíssimos, y a pesar de que el jueves y viernes de dicha semana son los que acude más gente forastera, el comercio realizó ventas inferiores comparadas con años precedentes en las mismas fechas.

Los únicos que hicieron más negocio en esos días fueron los cafés, bares y establecimientos del típico asado de cordero y tostoncillo que se hartaron a despachar.

De espectáculos o diversiones públicas a cargo del Ayuntamiento, según costumbre de otros años, no queremos hablar, pues que ni programa ni anuncio alguno de la celebración de las ferias hubo por su parte, ni mucho menos las consabidas cuecañas y suelta de globos, con lo que tanto se divierte la gente que acude a todas las ferias.

Solamente los típicos bailes de ma-

nubrio en los salones, y los conciertos de la banda municipal en dicha plaza y de la del Palacio, fué la nota saliente para que el público se divirtiera; también actuó todas las noches el consabido cine sonoro (y esto por ser Empresa particular), teniendo el público que conformarse con lo expuesto y con admirar las casetas de baratijas y bisutería barata, instaladas con motivo de la feria.

A esto se redujo la feria de Cuéllar, en la que, como decimos, el Ayuntamiento no hizo absolutamente nada para la atracción y divertimento de los forasteros.

#### Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, la distinguida esposa de nuestro buen amigo don Victoriano Maganto, culto director de esta sucursal del Banco Español de Crédito. Tanto la madre como el recién nacido, están en perfecto estado.

#### Ehorabuena

#### Viajeros

En los pasados días tuvimos el gusto de saludar en ésta a nuestros buenos amigos don Tomás Navarro Cabello, don Gregorio Fraile Muñoz y don Gregorio Fraile Ramos; este último vino acompañado de su bella y distinguida esposa; cuyos señores han pasado entre nosotros los días de ferias de esta población.

#### Partido de fútbol

Como remate de ferias, ayer domingo, 28 del actual, por la tarde, se jugó en el campo de la plazuela del Palacio, un interesante partido de fútbol.

### GRAN OCASION

Gran receptor de radio que vale 750 pesetas, en 250

AGENCIA ALEX

Cervantes, 13

## DE SOCIEDAD

#### De días

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo el prestigioso médico de esta capital doctor Gila. Felicidades.

#### Las salves en la Fuencisla

Desde el próximo sábado, las salves en el santuario de la Fuencisla comenzarán a las seis de la tarde.

#### Expresión de gratitud

Don Indalecio Berzal y hermanos ruegan hagamos constar su profundo agradecimiento a cuantos personas se interesaron durante la enfermedad de su madre doña Inocencia Alvaro (q. e. p. d.) y a las personas que acompañaron o testimoniaron su dolencia.

### Avicultura industrial

Claudio Moyano, 7.—Valladolid. Vendemos polluelos recién nacidos de varias razas. Incubamos huevos a particulares.

### Camas y muebles

Nuevos modelos. Nuevos precios. ARMARIOS DE LINA, DESDE 65 PESETAS

Antigua casa Redolal (Frente a la Cárcel)